

# mémoire

Les Cahiers d'Afrique du Nord

# Plurielle



*Paroles de savoir,  
devoir de mémoire*

«Je songeais qu'il y a vingt ans, quand de braves gens étaient venus s'installer dans ce vallon du Sahel, ils n'avaient trouvé qu'une méchante baraque de cantonnier, une terre inculte hérissée de palmiers nains et de lentisques. Tout à créer, tout à construire. A chaque instant, il fallait laisser la charrue pour faire le coup de feu. Ensuite les maladies, les ophtalmies, les fièvres, les révoltes manquées, les tâtonnements de l'inexpérience, la lutte avec une administration bornée, toujours flottante. Que d'efforts ! Que de fatigues ! Quelle surveillance incessante !

Alphonse Daudet  
*Les lettres de mon moulin*  
*Les sauterelles* - 1869

N°- 65- décembre 2010. Paraît tous les trimestres.

Publication éditée par Mémoire d'Afrique du Nord.

[sommaire](#)